
(I'  esponsável pela distribuição 
n.t C 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELO HORIZONTE 

Requerimento de Comissão 

522/2019 

Senhor Presidente, 

Requeiro a esta Comissão de Educação, Ciência, Tecnologia, Cultura, Desporto, 

Lazer e Turismo que apresente, nos termos do art. 129, I do Regimento Interno, a 

indicação anexa. 

Belo Horizonte, 08 de Maio de 2019 

Vereador Irlan Melo 

PROPOSIÇÃO INICIAL 

Avulsos distribuidos 

Em 	/  e7 )/ ZO(7 

Ao Senhor 

Vereador Álvaro Damião 

Presidente da Comissão Educação, Ciência, Tecnologia, Cultura, Desporto, Lazer e 

Turismo 



CÂMARA MUNICIPAL DE BELO HORIZONTE 

INDICAÇÃO N° 	  

Senhora Presidente, 

A Comissão de Educação, Ciência, Tecnologia, Cultura, Desporto, Lazer e 

Turismo desta Câmara, em decorrência da aprovação do Requerimento de Comissão n° 

52Z/19  , de autoria do vereador Irlan Melo, apresenta a Vossa Excelência, nos termos do 

art. 129, I, do Regimento Interno, a presente indicação a ser encaminhada a Sra. Ângela 

Imaculada Loureiro de Freitas Dalben, Secretária Municipal de Educação, para sugerir 

que as medidas a seguir explicitadas sejam implementadas nas escolas especificadas. 

Tratam-se de demandas levantadas diretamente nas escolas após uma série 

de visitas técnicas realizadas ouvindo diretores, professores, funcionários, pais e 

moradores sobre as necessidades estruturais e funcionais das unidades visando o 

aprimoramento das mesmas e, consequentemente, da educação municipal. Constatamos 

que estrutura e funcionamento adequados refletem diretamente na qualidade da 

educação, tanto por suprir as necessidades dos profissionais quanto para garantir um 

ambiente saudável para as crianças. 

Por todo o exposto seguem as solicitações das unidades. 

EMEI VILA LEONINA:  

• Existe a necessidade de implementação de toldos altos na parte externa da 

escola, uma vez que, além das crianças ficarem expostas ao sol, todos os eventos 

realizados pela comunidade escolar ocorrem na parte externa. Não ha 

disponibilidade de outro espaço adequado para atividades ao ar livre e por isso a 

demanda se faz necessária. 

• As calhas da escola estão seriamente danificadas e precisam ser trocadas 

urgentemente, os buracos nestas causam infiltração em diversas salas, 

ocasionando a formação de mofo e danificando o teto, o reparo deve ser feito o 

mais rápido possível. 
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• A direção da escola, durante a visita técnica, demonstrou a necessidade de se 

solicitar 6 computadores direcionados aos professores, estes, utilizam o 

equipamento para planejar e organizar suas aulas. Atualmente a escola conta 

com apenas 2 computadores, contudo, após a transformação da unidade em 

EMEI, as necessidades administrativas e pedagógicas aumentaram 

consideravelmente e os 2 computadores hoje não conseguem atender toda a 

demanda dos professores. 

• Solicitam, ainda, 1 computador destinado à sala multiúso, visando manter o 

trabalho existente entre os alunos da EMEI com alunos de moçambique, trabalho 

este que é realizado através de vídeos. O equipamento auxiliará no projeto de 

compartilhamento de culturas e aprendizado. 

• Foi verificado que as salas de aula necessitam de suportes de mochilas para que 

os alunos tenham onde pendurar as mesmas, o espaço liberado nas prateleiras vai 

ser ocupado por brinquedos e materiais escolares de uso diário das crianças. 

• Por fim, a direção solicita que seja realizado um estudo técnico para melhoria da 

área de estacionamento da escola, uma vez que, em épocas de chuva o local fica 

alagado, impedindo o trânsito dos funcionários e oferecendo risco para as 

crianças. 

ESCOLA MUNICIPAL HUGO WERNECK 

• Verificamos a necessidade de se instalar placas de sinalização indicando que há 

uma escola nas redondezas, notificando assim os motoristas, melhorando a 

segurança, prevenindo acidentes e protegendo pais, alunos e funcionários. 

• Tendo em vista as leis n° 10.939/16 e n° 8.640/03 solicitamos a instalação do 

gradil em frente a escola, protegendo os alunos durante os horários de entrada e 

saída, visto que, estes não contam com proteção alguma, ficando vulneráveis ao 

trânsito local. 
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Solicitamos a regularização da rampa de entrada da instituição, pois a mesma 

encontra-se irregular, dificultando o acesso da pessoa com deficiência as 

dependências da escola. 

• A quadra da instituição encontra-se com péssima iluminação, solicitamos a troca 

por lâmpadas de LED, sendo estas mais baratas, econômicas e melhores. 

• A instalação de piso tátil na entrada da escola se faz necessária para o melhor 

direcionamento dos deficientes visuais, melhorando assim a acessibilidade nos 

entornos da instituição. 

• Os brinquedos do colégio são muito antigos e estão muito danificados, 

oferecendo risco aos alunos, solicitamos a revitalização ou a compra de novos 

brinquedos. 

• A direção solicita a instalação de uma torneira com água quente na cantina da 

escola facilitando assim o trabalho das cozinheiras que precisam a todo 

momento esquentar a água, gerando um custo maior com gás de cozinha. 

• Nos foi relatada a necessidade de instalação de um equipamento de ar-

condicionado na sala dispensa, local em que são armazenados os alimentos, 

inclusive as carnes. Devido a pouca/nenhuma ventilação do cômodo os 

alimentos têm perecido rapidamente. 

• Por fim, se faz necessária a supressão de duas árvores que estão localizadas no 

pátio da escola, as raízes destas estão atingindo a encanação interna da 

instituição, gerando problemas estruturais e causando grandes transtornos a 

direção. 

ESCOLA MUNICIPAL FRANCISCA DE PAULA  

• É necessária a reparação das calhas internas da quadra poliesportiva, vez que 

com chuvas formam-se enxurradas, além de causar infiltrações, as aulas são 

prejudicadas e a estrutura do poliesportivo tem se deteriorado rapidamente. 

• A acessibilidade dos alunos para a horta existente na escola precisa ser 

aprimorada, a plantação já esta pronta para ser utilizada nas atividades 
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pedagógicas com os alunos, é necessária a instalação de uma rampa que permita 

o acesso das crianças deficientes ao local. 

• Na entrada da escola, é necessária a reparação do gradil que se encontra 

danificado e com ferros expostos, expondo as crianças ao perigo do trânsito local 

e de possíveis cortes por conta dos ferros expostos. 

• Em frente a escola solicitamos a implementação de uma faixa elevada para a 

passagem dos alunos e pedestres, o local é extremamente perigoso, o fluxo de 

carros é enorme, vários acidentes ocorreram no local e nenhuma providência foi 

tomada por parte da gestão pública, pedimos uma solução o quanto antes, pois, o 

risco de acidentes é muito grande e os motoristas não respeitam a sinalização 

local, sendo necessária a interferência do próprio diretor para ajudar as crianças a 

atravessar a rua em questão. 

ESCOLA MUNICIPAL DE ENSINO ESPECIAL FREI LEOPOLDO 

• Todo o entorno da escola está cercado de matos, o que pode ocasionar a aparição 

de animais peçonhentos por conta do capim alto, a capina de todo entorno se 

mostra necessária e deve ser realizada de maneira urgente. 

• Durante a reforma realizada na área da piscina, o ambiente ficou somente no 

concreto, solicitamos a pintura artística do muro, para um ambiente mais 

agradável. 

• Por ser uma escola onde seus alunos são deficientes físicos, o local deve ser 

completamente acessível, solicitamos a nivelação dos pisos e a reforma dos 9 

banheiros para uma melhor acessibilidade nos ambientes da escola. 

• A biblioteca da escola encontra-se com alta claridade por conta das janelas, 

solicitamos a instalação de cortinas para uma melhor leitura dos livros. 

• Foi criada pela escola uma sala que é destinada ao descanso e atividades das 

famílias que tem que ficar o dia inteiro na escola por conta do filho, pois não tem 

recursos para ir e voltar duas vezes ao dia, solicitamos móveis para equipar a 

respectiva sala. 
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• Existe um espaço na escola que pode ser fechado, formando assim uma sala 

multiúso para atividades lúdicas. Com  a criação deste espaço duas salas de aula 

poderão ser disponibilizadas. 

• O prédio 2 da escola que dá acesso as salas têm uma rampa acessível, porém o 

prédio 3 não há acessibilidade, solicitamos que seja feita a ligação do prédio 2 

com o prédio 3 através de uma rampa para que se consiga unir os dois e todos os 

alunos tenham acessibilidade em ambos os prédios. 

ESCOLA MUNICIPAL MILTON SALES 

• Na parte de cima da escola encontra-se uma quadra coberta muito bem cuidada, 

espaço para atividades lúdicas além de um parquinho com brinquedos 

totalmente novos, porém a água não chega na parte de cima da escola, 

solicitamos uma visita técnica da Secretária de Educação no local para 

realizarem a autorização para que a COPASA possa fazer a instalação correta. 

• O parquinho da escola necessita, de maneira urgente, de uma grade de proteção. 

• Solicitamos a cobertura da arquibancada para melhor utilização do local. 

• No fundo da escola, na parte de cima, existe um espaço que pode ser utilizado 

para atividades da escola integrada, porém o local encontra-se aberto, 

solicitamos a cobertura do espaço para que possam ser realizadas atividades 

lúdicas. 

• Existe um espaço na escola onde encontra-se um salão de beleza e um espaço 

para atividades artesanais, porém não há acessibilidade para cadeirantes, 

solicitamos a instalação de uma rampa para entrada no espaço em questão. 

• A parte de cima da escola está sendo preparada para receber os alunos da escola 

integrada, porém não há acessibilidade no local, sendo que hoje a escola conta 

com 4 alunos cadeirantes, 1 cego, alunos com síndrome de Down e autismo. 

Solicitamos com urgência uma rota de acesso para dar acessibilidade a todos os 

espaços da escola a estes alunos. 
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• O laboratório da escola necessita de mais 10 computares para que possam 

atender a demanda de alunos da escola, hoje os computadores não são 

suficientes para o número de alunos. 

• A dispensa e cantina da escola são espaços pequenos e com pouca ventilação, 

solicitamos a instalação de um ar-condicionado para maior ventilação e 

conservação dos alimentos em ambos ambientes. 

• A cozinha fica exposta no momento de servir as refeições, desta maneira, 

solicita-se que uma janela seja instalada, de maneira que o local possa ser 

fechado, se necessário. 

EMEI CINQUENTENÁRIO 

• A implantação de toldos em uma parte do pátio onde se encontram os 

brinquedos das crianças se faz necessária, tendo como justificativa a exposição 

das crianças ao sol, pois, o lugar encontra-se aberto. 

• É necessária a implantação de toldos nas duas rampas de acesso à escola, 

melhorando assim a acessibilidade das crianças, pois, em dias de chuva as 

cadeiras de rodas derrapam, causando dificuldade de acesso, uma vez que a 

escola se encontra em um terreno muito inclinado, podendo causar acidentes, 

além de molhar as crianças e o tutor, causando um grande desconforto e 

constrangimento. Ambas as entradas de acesso à escola necessitam de toldos. 

Segue, anexo, o mencionado Requerimento 

Belo Horirte, de aio de 2019 

Ve ado I an Melo 

À Senhora 

Vereadora Nely Aquino 

Presidente da Câmara Municipal de Belo Horizonte 
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